

er sich mit dem Plane, an der Spitze eines Europäischen Bundesheeres, und bei der zögernden Bedenklichkeit des Kaisers, als des Hauptes der Coalition, allenfalls nur mit zwanzig tausend Schweden und dem ausgewanderten Adel nach Frankreich zu ziehen, um daselbst als Wiederhersteller des Throns den Ruhm zu erwerben, den sein großer Ahnherr in Deutschland als Ketter der evangelischen Kirche erworben hatte. Aber alles hing davon ab, welches Verhältniß zwischen Ludwig XVI. und der neuen Nationalversammlung sich bilden würde.

---

 16.

### Kampf der Jakobiner und Feuillants in der zweiten oder gesetzgebenden Nationalversammlung.

Diese Versammlung, die aus siebenhundert sieben und vierzig Abgeordneten nach der Zahl der neuen Departements bestand und am 1. Oktober 1791 ihre erste Sitzung hielt, nannte sich die gesetzgebende, weil sie sich zunächst mit der, das Innere betreffenden Gesetzgebung beschäftigen sollte. Erwählt von der sich selbst überlassenen Volkspartei, waren die meisten Mitglieder Advokaten und constitutionelle Priester größtentheils sehr jugendlichen Alters, die aufgeblasen von dem Gesetzgeber-titel, von einer Schranke ihrer Gewalt wenig mehr